

Numero suelto, 15 céntos.

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1. 1. TELEFONO 1715

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

AÑO II

NUMERO 237

Continúa el avance en el sector de Albarracín, ocupándose Torriente y Saldon

En el frente de Granada fué deshecho un ataque del enemigo, cogiéndosele abundante material

SANGRE Y ORO

Los que sólo tienen su sangre que verter por España, la dan generosamente. Son dos ríos de sangre y uno de oro el símbolo de nuestra Patria, mas en esta guerra es mayor la desproporción entre un color y otro, porque los ríos de sangre que se entregan con el pensamiento en Dios y en la Patria son caudales, y el del oro voluntario no lleva corriente tan impetuosa.

y se creen afortunados y que ganaron el pleno en la terrible ruleta de la vida y la muerte. Se ha de pensar en la suerte que hubieran corrido bienes y personas sin la buena ventura del triunfo, y con esta meditación, bien sentida y desmenzada, ya no serán necesarias exhortaciones para que se desprendan de lo superfluo los que aún gozan de ello... Un pueblecito-Hinojosa de Duero ha dado el ejemplo que habría de seguir España, entregando el oro que guardaba en los cajones de sus viejas comodidades, como recuerdo de otros días y de otras vidas.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 30 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frente de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos y cañoneos

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—En el día de hoy ha continuado el avance en el sector de Albarracín, habiéndose ocupado los pueblos de Torriente y Saldón y otras posiciones, habiéndose castigado fuertemente al enemigo, recogiendo los muertos, cuatro ametralladoras, 120 fusiles, municiones, ganados y gran cantidad de vino. Se han hecho 28 prisioneros y son muy numerosos los evadidos presentados.

Frente de Soria, Avila y Madrid.—Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

En el frente de Granada el enemigo intentó un ataque que fué deshecho, cogiéndose un fusil ametrallador, municiones y material diverso. En las demás frentes ligeros tiroteos.

Salamanca 30 de julio de 1937 De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Visado por la censura

Moscú ve el fracaso de su aviación frente a los pilotos nacionales

Moscú.—Se ha celebrado una reunión de técnicos de la aviación, a fin de establecer las medidas necesarias para reorganizar la aviación soviética, en vista de sus recientes fracasos ante los pilotos españoles.

Franco tiene sus consignas para los capitalistas sordidos y para los trabajadores levantiscos. Divorciados, son la destrucción de la economía; conciliados, son la prosperidad de la Patria.

Ni opulencia ociosa y anticristiana, ni miseria abandonada y mendicante.

FRENTE DE MADRID

El enemigo se encuentra extenuado en todo este frente

Las ambulancias rojas continúan retirando los heridos que aún no habían podido ser evacuados

Navalcarnero, 30.—Desde nuestras posiciones de Brunete se ven todavía los innumerables viajes de las ambulancias rojas que retiran los heridos que quedan en el frente. El enemigo, deshecho ante nuestra última contraofensiva, apenas si muestra actividad alguna: sólo algunos trotes de ametralladoras demuestran que aún vive. Seguramente el enemigo se habrá convencido de que todos los esfuerzos por el frente de Madrid le resultan inútiles, ya que el reactivo que le han dado nuestros soldados no es para que piense por lo pronto en lanzar nuevamente a sus hombres y a sus tanques sobre nuestras posiciones.

neadores rojos y les dirigen las más deshonrosas cartas para pedirles cuenta de tanto desastre. Mientras tanto, el Gobierno de Valencia sigue movilizándolo más quintas, pues próximamente tendrán que hacerle las del 27 y 28, pues las anteriores ya no sirven. En la retaguardia madrileña reina gran descontento por los fracasos últimamente cometidos por Miaja en este frente, y no basta para alejarlo las proclamas lanzadas por la Prensa y Radio para dar la destrucción diaria de nuestros contingentes.—LOGOS.

La moral (?) de los dirigentes catalanes

A menudo cruzan la frontera en lujosos autos cargados con el producto de sus rapiñas

Masella, el diputado de Reus, hoy presidente de la Audiencia, hablando con un compañero de carrera llamado Puig, ex funcionario del Ministerio de Agricultura de Madrid, que ha huido de la zona roja, ha dicho que al quejarse a Companys de su trabajo, éste le contestó: "Déjate cosas; ahora, lo que puedes hacer tú, es aprovecharte de lo que puedas y te vas al extranjero".

Otro de los grandes piratas del Palacio de Justicia es Juan, personificación de la corrupción, Cada quince días pasa la frontera exportando en su coche valores, joyas y todo lo que produce su piratería; como está en buenas relaciones con los carabineros, apenas le registran su coche.

Hay vidas que ahorrar más allá de nuestras alambradas y ahora sólo queda esperar que el tremendo desastre de Brunete vaya produciendo sus naturales efectos.

Los anarquistas de Madrid, cada día se muestran más bárbaramente contra los mango-

Mejoran notablemente las relaciones anglo-italianas

Los diarios londinenses comentan los rumores sobre una posible visita de Eden a Roma

El "Daily Express", en su número del viernes publica que son justificados los rumores sobre la visita de Eden a Roma, que fueron originados por la entrevista Chamberlain-Grandi.

Dice que actualmente se proyecta esta visita y que probablemente tendrá lugar en octubre.

El "Daily Mail" aprovecha la ocasión para realzar la causa de la amistad angloitaliana y declara que Inglaterra puede sentirse agradecida de que Chamberlain se haya ocupado de los asuntos exteriores, ya que es muy raro encontrar un estadista con capacidad psicológica para dirigir este aspecto de las actividades de un gobierno, y ni Lord Halifax ni el impulsivo Eden pertenecen a esta clase tan rara de estadistas.

El mismo periódico se refiere al tema del reconocimiento de Inglaterra a la conquista de Abisinia por Italia y declara que deben cesar en el Foreign Office de no tener en cuenta los hechos.

Aun hoy en día se señala que el imperio del Ras Tafari existe todavía para el Foreign Office como un tipo de pacto político.

Anúnciate en IMPERIO

Frente de Aragón

El enemigo, que todavía no ha salido de su sorpresa, huye ante el avance de nuestras tropas en Albarracín

En el día de ayer se ocuparon varios pueblos

Al enemigo le han cogido tan desprevenido nuestros avances en el sector de Albarracín, y tan convencido estaba que seguiríamos atacando por Madrid, que apenas si se ha repuesto todavía.

jos, a uno de los cuales le fusilaron y a otro se lo llevaron hace varios meses y ochenta cabezas de ganado, todas las cuales le fueron requisadas para el ejército del pueblo.

Algunos de los prisioneros cogidos por nuestras tropas han manifestado que venían movilizados últimamente de Alicante y Valencia.

Cuando entraron los rojos en el pueblo de Tramacastilla había en él mil cabezas de ganado lanar y otras mil cabezas pertenecientes a las personas humildes y que después de comerlas no reconocían su obligación de darles alimentos.

Cuando salieron de estas capitales les decían que iban a Cartagena y cuando se dieron cuenta de que iban a la Sierra de Albarracín, ya no tenía remedio el asunto.

Hoy se le han causado gran cantidad de muertos y en el material recogido figuran seis ametralladoras, más de cien fusiles, municiones y centenares de cabezas de ganado que tenían para su abastecimiento.—LOGOS.

Han sido ocupados en la provincia de Teruel los pueblos de Corrientes, Saldón, El Vallecillo, de cuyos pueblos han sido evacuados por los marxistas la mayoría de los habitantes.

Los periodistas rojos celebran una interviú con Miaja

Los rojos están construyendo ahora una extensa línea de fortificación para detener el avance de nuestras tropas, que como todas las fortificaciones hasta ahora hechas tampoco les dará resultado.

Madrid.—Esta mañana, Miaja reunió a los periodistas, con los que estuvo hablando durante largo rato.

Hoy ha llegado a nuestras líneas un obero evadido del campo rojo y natural de Tramacastilla, que a la llegada de las fuerzas nacionales fué obligado a seguir. Manifestó que todo lo que tenía en este mundo eran dos hijos.

Les manifestó "que las impresiones eran bastante satisfactorias".

LA VIDA EN LA CAPITAL

Gobierno Civil EDICTO

Normas para el establecimiento en la provincia del día semanal del "Plato Unico" y día semanal sin postre

El "Boletín Oficial del Estado" de fecha 18 del actual, publica una Orden del Gobierno General implantando el "Día semanal del Plato Unico" y el "Día semanal sin postre", a partir del próximo mes de agosto.

De acuerdo con lo dispuesto en dicha superior disposición y demás instrucciones dictadas, este Gobierno Civil ha estimado oportuno dictar normas para el mejor servicio y eficacia en bien de esta patriótica labor y ayuda que con las cantidades recaudadas se ofrece a la función benéfica, y muy especialmente a las familias de los combatientes.

A partir del día primero del próximo mes de agosto se establece en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército el "Día Semanal del Plato Unico", que habrá de celebrarse precisamente todos los viernes del año, sobre las mismas bases y forma que hoy se celebra.

Igualmente, a partir de dicho mes de agosto, se establece el "Día Semanal sin Postre", que deberá celebrarse todos los lunes del año. Consistirá en la realización del pequeño sacrificio que supone la privación del postre en el referido día de cada semana, entregando la economía que ello reporte como donativo voluntario para incrementar los recursos con que ha de atenderse al pago del "Subsidio Pro-combatientes".

Con carácter general para toda la zona liberada, los industriales de todas clases, bien sean hoteleros, dueños de cafés y bares que sirvan comidas por cubierto o a la carta, habrán de contribuir los lunes sin postre con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Los particulares contribuirán con una cuota igual a la economía que les reporte esta privación voluntaria.

RECAUDACION

Con el fin de facilitar la labor de los Ayuntamientos encargados de la recaudación, y evitar al mismo tiempo molestias al público, dicha recaudación tendrá lugar dos veces al mes, entregando en cada una de ellas los días del plato único celebrados desde la última recaudación. Al mismo tiempo, y en igual forma, se llevará a cabo la recaudación del día semanal sin postre.

Los Alcaldes de los pueblos de esta provincia y de los de Madrid adscritos a la misma, entregarán o remitirán por giro a este Gobierno Civil, dentro de los cinco últimos días de cada mes, sin excusa ni pretexto alguno, las cantidades recaudadas durante el período transcurrido desde el ingreso del mes anterior.

Por lo que respecta a esta capital, la recaudación se efectuará igualmente dos veces al mes, entregándose al mismo tiempo la economía producida por los días del "Plato Unico" y "Sin postre" que hayan transcurrido desde la última recaudación, que se efectuará a domicilio.

Los industriales de esta capital que se deiquen a la industria hotelera y de comidas, habrán de contribuir los "Lunes sin postre" con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa, si se tratase de personal hospedado. Por lo que respecta al "Día del Plato Unico", contribuirán como lo vienen haciendo actualmente, o sea con el 50 por 100 de cada comida servida todos los viernes. Las cantidades obtenidas por tales conceptos las entregarán en la Secretaría particular de este Gobierno Civil, del 1 al

Juzgado Especial Militar número 8, de la Plaza de Madrid

Prensa, Periodismo y Propaganda

Por el presente se requiere a cuantas personas puedan dar razón de la forma en que se ha desenvuelto en la Plaza de Madrid la actividad de los periodistas y de la prensa en general y las diversas manifestaciones de la propaganda (folletos, pasquines, carteles, dibujos, fotografías, grabados, cinematógrafos, radiodifusión, mítines y actos públicos, etc.), y a cuantos funcionarios hayan dependido del denominado Ministerio de Prensa y Propaganda y de las oficinas de prensa y comisariados de propaganda de los distintos Ministerios, para que se dirijan a este Juzgado especial militar, número ocho, que actúa en Talavera de la Reina, manifestando por escrito nombre, apellidos, profesión y domicilio, fecha en que salieron de Madrid y datos que puedan facilitar sobre los hechos cuyo esclarecimiento se pretende.

Se advierte la conveniencia de cumplir el presente requerimiento en evitación de los perjuicios a que hubiere lugar.

Dado en Talavera de la Reina, a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y siete. El Secretario: Angel Sánchez de San Francisco. — Rubricado. — Hay un sello del Ejército de Ocupación de Madrid. — Juzgado Militar Especial, núm. ocho.

RODRIGO SANCHEZ

Carpintería en general y obra de mano

Tendillas, 22 - TOLEDO

Pregón de la Falange

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este Sindicato, que a partir de mañana comenzará a funcionar nuestra Biblioteca circulante. Las horas de oficina son de 11 a 1 de la mañana. Asimismo, pueden también, hacer uso de esta Biblioteca todos los camaradas pertenecientes a las diversas Secciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Para sacar los libros es necesario la presentación del carnet.

FONDA

IMPERIAL

Servicio esmerado

MESONES, 10

TALAVERA

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal: Giro postal: de nueve a doce de la mañana. Caja Postal de Ahorros, de nueve a doce de la mañana. Certificados, valores declarados: Paquetes postales y envíos militares, de nueve y media a una menos cuarto. Mañana: de tres y 1/5 a cinco y cuarto, tarde. Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde. Secretaria: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO, CON INDICACION DE ITINERARIO: RECORRIDO De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja, Alameda, salida a las trece y llegada a las diez. De Toledo a Magán por Mo-

cejón y Villaseca, salida a las trece y llegada a las diez. De Toledo a Leganés, por Ollas del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe, salida a las siete y llegada a las veinte. COMBINACIONES DE COCHES Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde. BILLETES Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas: Mañana, de diez a doce y media.

Adhesión al Caudillo en el Segundo Año Triunfal

En el Cuerpo de Guardia de nuestro Centro, Oficinas de todas las Secciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. y Conserjerías de los Centros Oficiales de nuestra Ciudad, habrá expuestos al público desde hoy, pliegos de firmas de adhesión al Caudillo, Jefe Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S., Generalísimo Franco. Es de esperar que con la mayor rapidez posible todos los buenos toledanos acudan a estampar su firma en ellos, con lo que demostrarán una vez más la adhesión entusiasta de nuestro vecindario al Caudillo de los Ejércitos Nacionales, cuyas recientes victorias son las más exactas promesas del inminente triunfo total.

FUNERAL POR EL ALMA DEL CAMARADA FLECHA FRANCISCO CASTRO MIRANDA

Organizado por el S.E.U., al que pertenecía, asisten representaciones oficiales y de las secciones de Falange

En la mañana de hoy, a las once, ha tenido lugar en la Santa Iglesia Catedral Primada el funeral solemne organizado por el Sindicato Español Universitario, por el eterno descanso del alma del camarada estudiante flecha, Francisco Castro Miranda, muerto gloriosamente por España en el frente de Brunete.

En el presbiterio, donde estaba la presidencia, acompañaban al padre y hermano del finado, el Sr. Afán de Rivera, en representación del excelentísimo Sr. Gobernador Civil, el Excmo. Sr. Alcalde, el Jefe Provincial de F. E. T. y de las Jons y Jefe del S. E. U., y con estos, los delegados de todas las Secciones de F. E. T. y de las Jons.

En el centro del cruceo daban escolta al túmulo, envuelto en las Banderas Nacional y de la Falange, los gastadores flechas.

A ambos lados de él, una numerosísima representación de la Sección Femenina, acompañando a los familiares del heroico Flecha, y sus camaradas flechas en correcta formación.

la banda de música de la Falange y numeroso público.

En el momento de alzar, la banda de música de la Falange, que dirige el maestro Abraham Abián, interpretó el Himno Nacional, revistiendo el momento de una solemne emoción.

Terminado el funeral, se cantó ante el catafalco el responso de Perosi.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho.

diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomé, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete y ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y 50 minutos.

Con el descendiente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

En el "Cine Imperio"

HOY 5'30, 7'30 y 10'30 HOY

La Venus de Oro

Film Radio, por MIRIAM HOPKINS y JOEL Mc. CREA Hablada en español

MAÑANA:

Mazurca

por POLA NEGRI

La ruta de Guadalupe

Grandioso documental

Cine Moderno

Hoy 5'30, 7'30 y 10'30 HOY

JAMES DUNN y GLORIA STUART en

Identidad desconocida

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO. "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Los cabos Juan Mancha y Angel Albasco y los soldados de Regulares Juan Leimonte (conductor), Crisanto Blázquez (conductor) de la Sección de Autobuses. Todos ellos del Quinto Tabor de Regulares de Melilla, número 2.

Francisco de Girorto, cabo de la Academia de Artillería. Hospital Municipal. Manuel López López. Hospital Militar.

Los soldados Antonio Villanueva Blanco y Ramiro López Carrasco, gastadores del 13 Batallón del Regimiento de Mérida, número 35.

Sargentos Amós González y Francisco Estévez. Cabos Tomás Gil, Andrés Blázquez, Angel Hernández y milicianos Victorio Martín y Adrián Rubio. Pertenecientes todos a la Bandera de Cáceres, segunda Centuria, segunda Sección.

Gerardo Hernández Herrero, Julián Velasco Fernández y Gerardo Martín Mulas. Los tres Practicantes de Farmacia, con destino en un Hospital Militar.

Los sargentos Pedro González Lorenzo, Rogelio Hernández Fernández, Melitón Jiménez Pastor, Agustín Sanz Reglero, Juan Campal Merchan y Nicolás de Fuentes Barceruelo; del Regimiento de Artillería Pesada, número 4, 10. Batería.

Los soldados de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, Angulo Sánchez, Manuel Sánchez, Amadeo Micó, José Cuesta y Antonio Pérez.

Salvador Pérez Juárez, jefe de Centuria; Santos Sobrado, Jefe de Falange; Rafael Lozano, Jefe de Falange; todos ellos pertenecientes a la Bandera de Marruecos, tercera Centuria.

El cabo del Tercio, quinta Bandera, 20 compañía, Vicente Ruiz Gómez.

Los camaradas Crescencio Moreno García, Vicente Núñez Gómez, Roque Sánchez Rey, Agustín Martín Ramos, de la primera Bandera de Castilla-tercera Centuria.

Antonio Restoy Gómez, Anselmo López Muñoz, Marcos Rodríguez, José Jurado Alcalde, Adesio Alonso y Fugiviano Escudero, Legionarios de la primera Bandera, 13 compañía.

Los soldados Jerónimo Utrera, Felipe Rosado, Bienvenido Sánchez, Cruz Correa y Mariano Pérez, y los cabos Juan R. Díaz Ferrera y Alejandro Fernández Borrellá, pertenecientes todos al primer Batallón de Argel, núm. 27, primera Compañía.

Angulo Sánchez, Manuel Sánchez, Amadeo Micó, José Cuesta y Antonio Pérez, pertenecientes a la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia.

Los camaradas falangistas Lorenzo Rodríguez (enlace), Demetrio Alfonso, Fulgencio Díaz, Antonio Gutiérrez, Germán Martín, Urbano Martín y Julián González (Trimotor). Todos ellos pertenecientes a la tercera Bandera de Castilla, cuarta Centuria.

Benjamín Sanz Linos Sánchez, alférez de Regulares, número 2, tercer Escuadrón.

Los artilleros de la séptima Batería de Acompañamiento inmediato, cuarta posición, Esteban Manso García y Efrén Iturre Llorente.

LA FAVORITA

VINOS - COMESTIBLES - LICORES
Viuda de A. GONZÁLEZ

¡¡Legionarios, Falangistas, Regulares!!
En vanguardia esta es la casa que mejor sirve cervezas y embutidos de Salamanca
Plaza del Alcázar de Toledo (frente a la Iglesia)
Carabanchel Bajo

nuestra antena DE ESPAÑA

En la provincia de Cuenca continúa la progresión de las tropas nacionales

La escuadra nacional cañonea las costas de Levante

Las operaciones en el frente de Granada

Nuestras fuerzas toman al asalto el vértice de Campanario y el cortijo de Licor

Granada.—Las fuerzas nacionales, en un brillantísimo avance, ocuparon el vértice de Campanario, la cola trescientos setenta y cuatro y el pueblo de Rivas Puzle, avanzando bastante terreno a partir de nuestras antiguas posiciones.

Nuestro ataque cogió a los rojos tan de sorpresa que no tuvieron tiempo de rehacerse, cogiéndolos un buen número de prisioneros.

A las primeras horas de la mañana, nuestras tropas se lanzaron sobre el vértice de Campanario, ocupando también el cortijo de Licor. A medianoche intentó reaccionar el enemigo con algunas fuerzas de reserva recibidas, pero fué rechazado.

Inmediatamente, nuestros soldados se dedicaron a los trabajos de fortificación.

Los rojos, para disimular la pérdida del vértice de Campanario, lanzan por radio supuestas batallas en Granada y Motril, en las que dicen haber recogido gran cantidad de material y bombas de mano.

Con este avance, nuestras tropas se han colocado en unas posiciones ventajosísimas, que serán base para futuras operaciones.

Actividad de nuestra aviación

Salamanca.—Nuestra aviación ha volado durante el día de hoy sobre el frente de la Sierra del Guadarrama.

Varias escuadrillas de bombardeo dejaron caer su carga sobre las posiciones marxistas de El Escorial, destrozando las posiciones y parapetados, amparados en la nieve desde los cuales se hallaban parapetados, amparados en la naturaleza del suelo.

Varios aparatos rojos volaron sobre nuestras posiciones, pero el incesante fuego de nuestros anti-aéreos les puso en fuga, sin dejarles cumplir los objetivos.

En Brunete siguen enterrándose cadáveres y pasándose milicianos

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete se han improvisado batallones para enterrar la gran cantidad de cadáveres que los rojos abandonaron en su huida y que aún no han sido recogidos en su totalidad.

En este frente continúan pasando milicianos a nuestras filas. A un grupo de éstos que se pasaron últimamente se les dió de comida una paella con arroz y vino, mostrándose admirados por el trato que nuestros soldados les dan. Entre éstos se hallaba un mujeriego, y es extraordinario el caso, porque es la primera vez que ha ocurrido.

Estos últimos días, un muchacho de Falange ha estado hablando a los rojos desde lo alto de nuestras trincheras, y los rojos paraban en su tiro para oírle, y era de gran emoción el ver la tranquilidad del heroico falangista, que estuvo más de una hora dirigiendo la palabra al enemigo. Como consecuencia de esto, se pasaron últimamente cuarenta milicianos, convencidos de la veracidad de las palabras de este valiente muchacho.

Una nutrida comisión de notables tangerinos visita al Generalísimo

Viene presidida por el prestigioso jefe Sidi Ala Ben Abdelmanec

En la mañana del pasado jueves 29 de junio, cumpliendo a S. E. el jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales una comisión de notables tangerinos, venidos expresamente a Salamanca para ofrecer sus respetos y expresar su adhesión al General Franco y a la España nacional.

Dicha comisión, presidida por el prestigioso jefe marroquí Sidi Ala Abdelmanec Benabú, y en la que figuraba el conocido caid de los berkaguas Sidi Mohamed Acalan y Sidi Mohamed Jammal, han manifestado los sentimientos por la casi totalidad de la población marroquí, enclavada en la zona internacional en Tánger.

El Generalísimo Franco, que ha convivido con ellos durante su actuación militar en Marruecos y que al ocupar ahora hace un año la zona de nuestro protectorado, en el Mogreb tuvo la intuición de lo que esto significaba para que se reconociese inmediatamente de hecho su personalidad internacional y la del Gobierno que representaba.

Tanto en nuestra zona como en la de Tánger, donde automáticamente convierten con nosotros otras naciones sus mandatos protectores o de intervención.

Agradeció cumplidamente el gesto de los visitantes, dándose cuenta de la trascendencia del mismo, ofreciéndoles en palabras elocuentes y sinceras la hospitalidad de la España nacional, que debe ser para ellos una continuación de su hogar marroquí.

La comisión de notables, integrada por unas veinte personalidades, ha aceptado la invitación del Generalísimo y va a salir en breve con dirección a Burgos, San Sebastián y Bilbao, desde donde visitarán el frente de Santander antes de regresar a Tánger, pasando por Córdoba y Granada. Les acompañará en su visita el doctor Ameba, delegado del Gobierno nacional, jefe local de la F. E. y sus colaboradores don Luis García Llera, funcionario diplomático, y el señor Breña, secretario de la Falange tangerina.

Las victorias nacionales en el frente de Aragón

Lo que dicen los evadidos rojos

Zaragoza.—En la tarde de hoy han sido ocupados varios pueblos en el sector de Albaracín.

Otra de nuestras columnas que se dirige por la provincia de Cuenca, ha tomado el pueblo de Toquemada, donde el enemigo tenía acumulados sus mejores hombres para la defensa.

El material recogido es numeroso y moderno, abundando las armas automáticas y varias cajas que contienen dinamita.

La columna que opera en el sector de Albaracín se ha apoderado de un almacén de víveres.

Los evadidos han declarado que el enemigo se halla muy quebrantado a consecuencia de los últimos ataques.

Nuestros aparatos han realizado vuelos de reconocimiento y bombardeo, sin que la aviación enemiga intentase en algún momento oponerse a que se cumplieran los objetivos.

Sección Femenina de Almería

Es de todos conocida la situación caótica de Almería que es, sin duda alguna, una de las provincias más azotadas por la anarquía y el hambre de las que tuvieron la desgracia de quedar en poder de los marxistas.

Constituida esta Sección Femenina en Granada, provincia limítrofe con la nuestra, se dirige a todos los españoles, y muy especialmente a los almerienses, solicitando su prestación personal y su ayuda económica.

Para lo primero, enviad vuestras fichas a nuestra Sección Femenina, instalada en Gran Vía, 49-51, 2. Granada; pedid las fichas en la Sección Femenina de la localidad donde os encontréis.

En cuanto a la ayuda económica, podéis enviar a esta misma dirección vuestros donativos, que pueden ser, no solamente en metálico, sino también de comestibles, medicinas y material sanitario para nuestras enfermeras; máquinas de lavar, jabón, etcétera, para los lavaderos, telas, etcétera, etc.

Sabemos que todos los españoles acudiréis solícitos a nuestra demanda. Esperamos con ansiedad vuestros donativos. No defraudarnos. Acordaos de los pobres hermanos nuestros que aún sufren en las cárceles esperando su liberación. Pensad en los que fuera de ellas no tienen un trozo de pan que llevarse a la boca. Y pensad, por último, que vuestro esfuerzo, unido al nuestro, lograrán llevar a los hermanos de Almería, la Patria, el Pan y la Justicia.

POR LOS ALMERIENSES QUE AUN SUFREN BAJO LA GARRA ROJA

POR LA PATRIA, EL PAN Y LA JUSTICIA

Toledo, 29 de julio de 1937. La Delegada Provincial Accidental, D. MORENO.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Martino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lencería y Camisería.

Medicinas en Cresp...

Se reúne el gobierno de Valencia

Valencia.—Se ha reunido en consejo el gobierno de Valencia, asistiendo a la reunión Aguirre, ex presidente de la ex república de Euzkadi, recién llegado de Barcelona.

Se trató sobre la revisión de los mandos marxistas, acordándose que no fuera llevada a cabo.

A la salida fué facilitada una nota que en resumen dice: "Habiendo estudiado la marcha de los acontecimientos en los frentes, viéndose que era satisfactoria y que el enemigo huía completamente desmoralizado, advirtiéndose que dentro de pocos días podrán darse noticias sobre futuros acontecimientos."

En breve volverá a reunirse.

Cómo relata un diario rojo la captura de un petrolero por un acorazado «facista»

"La Vanguardia" del 23 de los corrientes da cuenta de la captura de un petrolero rojo.

Mataró, 22.—Próximamente a las cinco de la tarde, han comenzado a sonar las sirenas y pitos de alarma, paralizándose las actividades todas de la ciudad y produciéndose el sobresalto consiguiente.

El motivo de la alarma fué la aparición en el horizonte de un buque faccioso que se divisó desde la playa, que hacía rato merodeaba por estas aguas.

El crucero pirata hizo varios disparos de cañón sobre un buque petrolero, logrando al fin que éste izara la bandera blanca.

Poco después de la rendición del barco petrolero, aparecieron, procedentes de su aeródromo, un caza y un trimotor leales, los cuales entablaron combate con el buque faccioso, que disparó sus cañones anti-aéreos, logrando desaparecer, llevándose con él el buque petrolero.

Los aviones regresaron a su base indemnes.

Es curioso constatar el tono de la nota. Un éxito de los nacionales capturando un petrolero, es motivo casi de satisfacción para los rojos. Porque sus aviones lograron salir indemnes después de hostilizar al buque que consiguió el apresamiento del petrolero. Con poco se contentaban.

Prosa expresiva

Lo es la de "Solidaridad Obrera" del 22, al dar cuenta del establecimiento de la tasa para las pastas de sopa. Leemos:

"Continuando la tarea de regular de la mejor manera posible la venta y los precios de los comestibles necesarios para el abastecimiento de la ciudad, la Alcaldía de Barcelona a propuesta de la Consjería Regidora de Abastos, ha establecido para la venta al público de toda clase de pastas para sopa, el precio único de 2,40 pesetas el kilo."

Lo de "la mejor manera posible" es elocuentísimo. En materia de aprovisionamiento y de racionamiento hay cosas imposibles en la zona roja.

Once meses bajo el terror de Euzkadi

(Vienen de la pág. 7.)

bastante pronto e íbamos animando a todo el que llegaba allí detenido. El 26 de diciembre recuerdo que fué traído un médico bilbaíno. La impresión que le causó el local y la vista que presentábamos a su turbia luz con nuestras barbas de varios días, fué deprimente.

Pero pronto logramos comunicarle nuestro optimismo (este optimismo que indudablemente nos venía del cielo, porque realmente no comprendo ahora cómo podíamos estar optimistas), y el doctor se animó y nos dió cuenta de las últimas noticias dadas por los radios nacionales. Y ya animados todos, el médico, que posee una memoria prodigiosa, nos recitó casi entero un ardoroso discurso que hacía unos días había pronunciado por "Radio Salamanca", el glorioso mutilado General Millán Astray. "¡Sus y a ellos, perros rabiosos!" Terminó todo enardecido el doctor la reproducción del discurso. "El guapo, a quien presentamos más arriba, no se dió cuenta de que habíamos asistido a una original retransmisión de una arena de un General "faccioso". Afortunadamente, porque si no hubiéramos trabado conocimiento con el "tubo de risa", como llamaba a una habitación donde habían sido apareados algunos detenidos en otras

estuvimos levantados esperando el "Año Nuevo". Al ir a dar las doce nos reunimos formando un semicírculo. Impacientes vigilábamos la marcha del minutero. Y cuando las dos manillas estuvieron juntas, el capitán Eoifer, (de quien hablé en anteriores reportajes); con la voz velada por la emoción dijo:

—Señores: ¡Arriba España! Arriba, contestamos todos quedamente, para que no se diesen cuenta arriba de lo que ocurría.

Después, con lo que nos habían mandado las familias o los amigos tuvimos un pequeño refrigerio. ¿Qué nos traería este año que nos encontraba en la cárcel?

NOCHE POLAR

Extraña condena esta que cumplíamos sin haber sido sentenciados por ningún tribunal. Estábamos condenados a una noche polar en el centro casi de Bilbao. Siempre con la luz artificial en-

Peluqueros:

Pedid «Radiofix» para todos los aparatos y sistemas, y «Antifinea» para sin hilos

Laboratorios CARASA

RENTERÍA (GUIPÚZCOA)

qué seguridades personales teníamos, que en cuanto llegasen las turbas él mismo las guiaría al sótano y les indicaría a quienes tenían que dar muerte. Y le dió los nombres de la mayoría de nosotros.

Los demás guardias, encargados de nuestra vigilancia, eran menos temibles. Que me conste, tres nos eran francamente adictos y nos ayudaban todo lo que podían y nos daban noticias. Además, hacían lo posible por contrarrestar la acción del "Guapo" y sus congéneres. Por ahora, callemos los nombres.

En esta extraña no he polar, casi los únicos consuelos eran los mensajes que nos llegaban del exterior, por conducto de alguna visita o de alguno de los guardias adictos. Nos producían estas noticias la misma alegría que deben de producir a los prisioneros de los hielos, los mensajes inalámbricos que sus aparatos de radio logran captar, mensaje que les hablen de un mundo civilizado y libre... Mensajes que a nosotros, encerrados en una noche perpetua y rodeados de peligro, nos hablaban de la España liberada, y eran un aliento.

Pero faltaban unas horas, para que trasladados a otro sótano peor aún y para que durante algún tiempo quedásemos totalmente in-comunicados con el mundo civilizado, y sintiésemos cómo entonces la muerte era la única salida visible que presentaban aquellos muros.

Manuel MICUEL

EXTRANJERO *nuestra antena*

La república de San Salvador se ha retirado de la Sociedad de Naciones

La victoria del general Franco no se hará esperar, afirma el "Dayli Mail"

También asegura que el Ejército nacional posee suficiente fuerza para actuar por su cuenta

Berlín.—España formará parte dentro de poco tiempo entre los Estados europeos que se habrán libertado del bolchevismo. Así lo ha declarado el corresponsal del "Dayli Mail" a su regreso de España. El mismo escribe además:

Es verdad que todavía no ha sido ocupado Madrid, pero no precisa olvidar que cuando el General Franco ha iniciado su Cruzada ha empezado a ganarla. Actualmente posee un Ejército popular que indiscutiblemente conocerá el día de la victoria.

El corresponsal añade haber tenido ocasión de hablar con italianos llegados como está seguro voluntariamente a España, sin que se haya realizado ninguna presión sobre ellos, y hace presente que existe quien ha hecho grandes sacrificios, abandonando su situación en Italia para trasladarse a luchar al lado de los españoles.

El diario inglés desmiente los

rumores, según los cuales solicitará en compensación secciones territoriales a España, y hace observar que todos cuantos están al corriente de la situación saben que Italia se halla animada de las más altas y puras idealidades.

El corresponsal añade que el Ejército del General Franco es en el momento actual lo suficiente fuerte para actuar por su cuenta, y consta que la España Nacional inicia su segundo año de lucha con elementos de combate perfectos, modernos y completos. Hace constar que en los territorios nacionales existe abundante viveres, en tanto que se sufre una penuria en extremo fuerte en los que están ocupados todavía por los rojos. El corresponsal termina en esta forma:

La victoria del General Franco no ha sido nunca tan segura como en el momento presente, siendo posible que la misma se realice muy rápidamente.

Hamburgo-Nueva York en treinta horas

Nueva York.—La oficina de la Compañía German Airways en New York, anunció para el 14 de agosto el comienzo de una segunda serie de viajes de estudios transatlánticos, con salida de Hamburgo.

La Compañía espera establecer con servicio postal regular entre los dos continentes a principios de 1938. Utilizará dos hidroaviones nuevos, Nordmeer y Nordwing, monoplanos cuádrimotores Diesel, de una velocidad de ravesía de 250 kilómetros por hora y un radio de acción de 5 000 kilómetros.

Estos aparatos pesan 17 toneladas y la carga útil es de ocho toneladas. La tripulación comprende cuatro hombres.

La Compañía espera efectuar en treinta horas el viaje Hamburgo Nueva York (puerto Washington) vía Lisboa y Fayal (Azores).

Los hidroaviones serán equipados en Lisboa y en el puerto de Washington.

Repercusiones del artículo de «Il Popolo» Gran parte de la Prensa inglesa y polaca reconocen como justas las declaraciones de Mussolini

Roma.—La enorme repercusión internacional del artículo de "Il Popolo D'Italia" ha seguido, especialmente, por parte de los diarios del domingo.

Un diario inglés escribe que Mussolini, tomando una vez más la pluma, ha reclamado la atención acerca de tres peticiones: reconocimiento de la conquista italiana de Abisinia y a tal propósito hace observar que Inglaterra deberá reconocerla, porque el hacer frente a la realidad constituye una política inteligente; conceder a Franco los derechos de beligerante, y convencerse que la Liga es una amenaza para la paz.

Otro diario escribe que entretanto aumentan los factores que conducen a un pronto reconocimiento inglés de la conquista italiana de Etiopía y el de la frontera del Sudán con Abisinia, en donde las autoridades italianas vienen desarrollando una provechosa obra de pacificación.

Acercas de la remesa de un cuestionario británico a las potencias de la No Intervención, determina el "Sunday Times" que el cuestionario se ha presentado por Lord Plymouth a las 26 potencias del Comité londinense.

El propio diario hace observar cómo las circunstancias del conflicto español hayan producido una nubosidad en las relaciones inglesas con Italia.

La prensa polaca publica con grandes titulares el artículo de "Il Popolo D'Italia", haciendo presente que el Duce tiene toda la razón al asegurar que en Ginebra no existe igualdad entre los miembros y que tal estado de cosas no puede continuar indefinidamente.

ALEMANIA NACIONALIZA LA INDUSTRIA DEL HIERRO

LA COMPANIA "HERMANN GOERING"

Berlín.—Se anuncia la creación en el cuadro del plan cuatrienal de una nueva compañía minera que tomará el nombre «Hermann Goering».

La dirección de la metalurgia alemana pasa pues, a estar en manos del Estado.

Una niña prodigio

A los dos años maneja dos mil palabras

Fullton.—Luisa Graves, que ha cumplido dos años recientemente, posee ya un vocabulario de unas dos mil palabras y puede contar hasta ciento, sea por unidades, sea por decenas. Sabe de memoria varias fábulas y todas las noches recita sus oraciones. Su madre ha declarado que comenzó a hablar a los catorce meses.

5.000 PROFESORES DE ORQUESTA IRAN A LA HUELGA EN HOLLIWOOD

Hollywood.—Amenaza estallar en Hollywood una nueva huelga. Después de la huelga de los maquinistas, peluqueros y afectos a los estudios, para reanudar sus trabajos en exterior de los establecimientos cinematográficos y estaciones radiofónicas, amenazados de clausura, han anunciado la cesación de los trabajos del día 14 de agosto. Las orquestas que desde hace varios meses se han venido organizando en sindicatos activos y potentes. Si los 5.000 profesores de orquesta de Hollywood se declaran en huelga, deberán suspenderse toda la producción cinematográfica y con ella la difusión de las estaciones de radio. (U. S. P. I. S.)

UN RECUERDO A MARCONI

Zurich.—Los ministros en Berna de los países que tienen representación en el raid aéreo y altas personalidades han tomado parte en una recepción en honor de los pilotos que efectuaban el vuelo.

El presidente de la Confederación suiza hon. Motta, ha pronunciado un discurso de salutación, en el cual ha creído incluir a todos los pilotos en aquella nueva fraternidad que tiene como fundamento la valentía, la audacia y la costumbre de recorrer juntos los caminos ilimitados de aire y del viento. Terminando con un emocionante recuerdo a la memoria de Guillermo Marconi, que ha sabido hacer accesible a la materia en su más extensa y gradiosa manifestación.

EN LA U. R. S. LAS INDUSTRIAS NO DAN EL RENDIMIENTO DEBIDO

Varsovia.—Desde Moscú se dice que en un artículo publicado como editorial en el periódico soviético "Pravda" hac observar que gran número de empresas industriales no han suministrado la cantidad de materiales que de las mismas se esperaba. Ello ha tenido especial lugar en el campo de la industria de la madera, rafia, carbón y metalurgia, habiéndose sustraído gran número de industrias ligeras a la disciplina del Estado.

El director de la industria minera de la cuenca del Donetz ha sido detenido.

Según "Ispeztia", han sido detenidos gran número de enemigos del Estado (USPIS).

SE NECESITA CAMBIAR DE POLITICA; AFIRMAN EN CHECOSLOVAQUIA

Praga.—El "Venkov", órgano del partido agrario, al que pertenece el Presidente del Consejo Doctor Hodza, ha iniciado en estos últimos tiempos un movimiento de rectificaciones y de revisión de las viejas posiciones creadas por los socialistas checoslovacos. No se puede hacer, dice el diario, una política de 50 personas. Se tiene que tener en cuenta a diez millones de hombres. Se necesita cambiar de política, puesto que Inglaterra y Rumanía han demostrado no querer nada común con Rusia. Hay que adaptarse, entonces, a la nueva realidad, especialmente cuando se trata del porvenir del pueblo.

DE VIENA AL JAPON ANDANDO

Viena.—El corredor sirió Augusto Mader, designado para intervenir en los juegos olímpicos de 1940 en Tokio, ha dejado Viena para dirigirse a pie a la capital del Japón.

NUEVA CRISIS EN LA U. R. S. S. FALTAN ELEMENTOS UTILIZABLES COMO DIRIGENTES

Berlín, 23.—El empujón sufrido por el régimen bolchevique en estas últimas semanas, es netamente acusado por el país, el cual aparece postrado en cada uno de sus aspectos como después de una sangría o de una borrachera. También, dejando aparte el aspecto político de la violentísima crisis, apenas superada, se notan graves síntomas de depresión y de descentramiento en la vida total del Estado, tanto es así, que todo el mundo se pregunta si Stalin no comenzará otra vez desde un principio el período de la experiencia y de las tentativas que vanamente el bolchevismo perseguía ya hace veinte años. Naturalmente los aspirantes a la sucesión sobre todo entre los jóvenes comunistas, no faltan, pero no se puede improvisar una cuarentena de comisarios del pueblo, del Gobierno Central periférico, no se crean treinta y nueve generales de Armada y de División, no se encuentran por la calle ochenta y siete altos funcionarios y directores de los diversos ministerios, entre ellos, particularmente, los de asuntos Exteriores, no se nombran al azar los dirigentes de las organizaciones bancarias, de las secciones del partido, de las especialidades técnicas de administración del Estado. Rusia, ciertamente, tiene cerca de ciento setenta millones de habitantes, pero sobre esta cifra fantástica de su terreno los elementos utilizables como dirigentes, son asombrosamente pocos, sobre todo si se consideran las dotes morales que Stalin necesita, además de la práctica de capacidad, es decir: servilismo ciego y absoluto, abolición completa de la voluntad, de la personalidad, fidelidad plena y entera a la persona del despota, sin reservas o preceptos para su régimen. El problema que actualmente se le presenta a Stalin es pues, tan grave y urgente como el que apenas ha resuelto, librándose de todos los que trataban y

La primera ciudad latina americana que reconoció a la España Nacional se retira de la Sociedad de Naciones

San Salvador.—El Gobierno de San Salvador aprobó la retirada de la República de San Salvador de la Sociedad de las Naciones. La República de San Salvador fué la primera ciudad latina americana, que, como se recordará, procedió entre las repúblicas americanas al recono-

cimiento de la conquista del Imperio por parte de Italia y al reconocimiento del Gobierno Español del General Franco. El acuerdo ha sido adoptado durante la reunión del Consejo de Ministros, a propuesta del de Negocios Extranjeros.—USPIS.

LOS EFECTIVOS CHINOS DEL HOPEI ALCANZAN LA CIFRA DE 150.000 HOMBRES

Tokio.—Según los informes de la agencia Domey que le llegan de Shanghai, resulta que los efectivos militares del gobierno central chino que han entrado en el Hopei meridional, alcanzan a 150.000 hombres, o sea ocho divisiones, la que poseen 30 aeroplanos militares. (U. S. P. I. S.)

EL AMBIENTE DE SABOTAJE Y PERSECUCION EN RUSIA

Riga.—Siguen llegando de Rusia noticias relativas a la detención de elementos anti-estalinianos, así como de que han tenido lugar graves actos de sabotaje efectuados por reacción por los elementos contrarios al dictador rojo. El hijo adoptivo del jefe trotskista, Kamenoff, ha sido denunciado como enemigo mortal del régimen soviético, siendo tal denuncia un eminente preludio de detención.

RUMBO AL CAIRO

El Cairo.—Con el buque "Nil" han llegado a Alejandría de Egipto, el rey Faruk, la reina madre y los príncipes reales. El soberano, acompañado de los miembros del Gobierno y de su séquito, ha continuado hacia el Cairo. El tren real, escoltado por escuadrillas de aeroplanos, se ha detenido en las principales estaciones del trayecto, en donde ha recibido el rey Faruk el homenaje de los notables y de las poblaciones de la provincia. (U. S. P. I. S.)

Se incendia violentamente una fábrica de pinturas

Londres.—Un violento incendio se ha declarado en una fábrica de pinturas de Shieldsfields, cerca de Newcastle, amenazando las casas colindantes.

Los bomberos, después de seis horas de trabajo intenso, lograron dominarle y hacerse dueños de las llamas, que llegaron a alcanzar veinte metros de altura.

El Sr. Delegado de la Secretaría General del Estado para Servicio de Información, comunica a este Gobierno civil lo siguiente:

«Ruégole que si no lo ha hecho ya, dé publicidad por medio de la Prensa y Radio a la comunicación del Gobierno General sobre ampliación de servicios de esta Delegación, y en todo caso, de la norma siguiente: Ordenado que la Delegación creada para informar sobre las personas residentes en Madrid, una vez fuera liberado por el glorioso Ejército, amplie su actuación a todas las zonas del territorio nacional que se vayan liberando, se hace público con el fin de que cuantos deseen obtener la indicada información se dirijan a Valladolid, dirección telegráfica y postal: DIREM, a través de los respectivos Ayuntamientos, siguiendo para ello las normas establecidas para este servicio, en relación con la zona de Madrid.»

Los estampados más elegantes en seda, crepón y gasas, los encontrará en

Casa de EMILIO MARTINEZ

Comercio, 36 - TOLEDO

IMPERIO en la región

TALAVERA

Funerales por el alma de Enrique Bello

En la Iglesia Parroquial de Santiago, se ha celebrado solemne funeral con motivo del primer aniversario de la muerte de nuestro camarada Enrique Bello, vilmente asesinado por los marxistas talaveranos.

Fué Enrique Bello un espíritu combativo, que se manifestó claramente cuando como Jefe del S. E. U. de esta Ciudad, lleva a nuestras juventudes estudiantiles el espíritu de la Falange, logrando llenar nuestro Instituto de una atmósfera de acendrado amor a España.

Sus enemigos que sabían lo que valía le quitaron de en medio, sin atreverse a matarlo de cara, y así, por la espalda, cayó nuestro camarada el día 24 de julio del año pasado, para morir más tarde—hoy hace un año—en el Hospital.

¡Enrique Bello!, tu sangre no ha sido estéril y aquellos camaradas, que en el Instituto, un día te abrían calle con los brazos en alto; hoy, ante el catafalco, con el brazo en alto también, la garganta seca y los ojos húmedos, te han sentido pasar ante ellos como revistándolos y con la voz que era un sollozo de rabia, porque te asesinaron y de orgullo porque Dios te eligió para que dieras tu sangre por España, han gritado: ¡Camarada Enrique Bello! ¡PRESENTE!!

A. M.

Gómez Hermanos

SASTRERIA

Corredera, 55 - TALAVERA

Esteban Prieto Sánchez

Bodegas en Torrijes, Casar de Escalona y Los Cerralbos.—Vino de consagrar, elaborado mecánicamente de uvas especiales

TALAVERA DE LA REINA

Teléfono núm. 68

ALMACÉN DE COLONIALES

Serapio Castro García

Trinidad, 25

Talavera

Hotel La Española

Todo confort

Teléfono núm. 202 - TALAVERA

Al Caído

Al querer rememorate, son tantos tus recuerdos que se me fusiona todo tu pasado, sólo veo tu rostro infantil mirando hacia arriba, como si tu cuerpo inerte quisiese seguir la ruta de tu alma.

Sumiso, disciplinado, patriota, casi un niño, caíste en holocausto de esta Santa Cruzada.

Fuiste, desde el primer momento de nuestro Glorioso Alzamiento, puntal firme, que se mantenía enhiesto haciendo frente a los embates del oso marxista, cuando pugnaba por estrangular con sus garras a nuestras dormidas águilas; ya vuelan altas, muy altas, parece que en su vuelo tratan darte cortejo en tu ascensión, hasta el más allá, rindiéndote el póstumo homenaje de su agradecimiento por haber donado el eslabón de tu vida para la cadena que pronto tendrá inmóvil a la fiera.

Tu sangre no será estéril, la próxima generación, tus hijos, (tu preocupación) recogerán la herencia de tu simiente generosa, sin tropezar ni arañarse con las amargas zarzas trasplantadas del comunismo, que habrán de aparecer de la tierra que vamos labrando. Tú con el manantial de tu sangre derramada, y nosotros con el de nuestras lágrimas al llorarte.

*Alférez José María Ruiz Meléndez; ¡PRESENTE!
Manuel VERA GOMEZ,
Alférez del Tabor Ifni-Sahara.*

D. José María Ruiz Meléndez

Alférez del Tabor Ifni-Sahara
Dio su vida por Dios y por la Patria en la defensa de Quijorna, el día 6 de julio de 1937

R. I. P.

Su familiares; el Comandante jefe, oficiales, suboficiales y tropa del Tabor,

RUEGAN asistan al funeral que por el descanso de su alma tendrá lugar en Navalcarne o, el miércoles 4 de agosto de 1937, a las diez horas, en la parroquia de la citada villa.

A. M.

Humorismo antifascista

Del semanario antifascista barcelonés «La Esquilla de la Torratxa», reproducimos estas dos muestras del humorismo de guerra en el frente rojo.

«Diálogo de milicianos en las trincheras:

—¡Ya ha llegado el parte de Barcelona!»

«Diálogo de milicianos en la retaguardia:

—Me vuelvo al frente. ¡Al menos hay allí tranquilidad!»

Añadamos que las ediciones de este periódico pasan rigurosamente por la censura.

D. Andrés Seguí Pérez

Alférez de Artillería, perteneciente al Tabor de Ifni-Sahara
Dio su vida por Dios y por la Patria en la defensa de la posición de Los Llanos, el día 6 de julio de 1937

R. I. P.

Su viuda doña Africa Marquina; el Comandante jefe, oficiales, suboficiales y tropa del Tabor,

RUEGAN asistan al funeral que por el descanso de su alma tendrá lugar en Navalcarnero, el miércoles 4 de agosto de 1937, a las diez horas, en la parroquia de la citada villa.

HOTEL

La Española

Todo confort
Teléf. 202 = TALAVERA

Droguería y Perfumería

SANTOS

Mesones, núm. 11
— TALAVERA

Inauguración del Cine de los Flechas

Lo que antes era cine Palenque, es hoy, según reza un magnífico letrero colocado sobre el muro de entrada, «Cine de los Flechas».

Nuestros pequeños camaradas tienen ya su cine y es de esperar que además del éxito artístico, obtengan un resultado positivo, que permita a su Jefe llevar a la práctica los proyectos que anoche nos esbozaban y que no hemos de puntualizar aquí pues nos saldríamos de los límites de esta breve reseña.

El local que anoche se abrió al público es un magnífico cine de verano. Un patio de butacas preferentes donde se han instalado cerca de seiscientos; distribuidas en cuatro cuerpos, lo que hace fácil el acceso a las mismas, y una general bastante amplia, constituyen las localidades, que anoche, sin llegar a llenarse, estuvieron bastante concurridas.

El decorado que ha corrido a cargo del camarada Delegado Local de Propaganda, Juan Ruiz de Luna, admirablemente secundado por su hermano Rafael, ha merecido el aplauso de todos.

Dos «flechas» gigantescos a ambos lados de la pantalla en actitud de lanzar al viento el sonido de sus trompetas y entre ellos y sobre aquella el yugo y las flechas—símbolo éstos y magnífica realidad aquéllos de la España Azul.

Completa el decorado un mapa donde se han delimitado los campos—azul y rojo—y unas carabelas—alegoría de Imperio—que navegan por ambos mares. Por último, las banderas de los países amigos, además de la Nacional y la de Falange.

El conjunto resulta artístico y la estancia en el cine es muy agradable por la temperatura que se disfruta. Tenemos motivos, pues, para felicitar a nuestros simpáticos flechas y predecirles un éxito rotundo.

La película proyectada, no fué de la calidad que merecía la inauguración, esperamos se atenderá un poco a la parte artística en este aspecto y dentro de lo posible, se seleccionarán las películas que hayan de proyectarse.

A la sesión inaugural asistieron el Jefe Local, el de Milicias, el Delegado Local de Flechas y el de Propaganda.

¡ARRIBA ESPAÑA!

A. M.

RESTAURANT

PEDRAZA

Prado, 11
TALAVERA

Frigorífico MOYA

FABRICA DE HIELO

Trinidad, núm. 23
TALAVERA

BARGAS

El homenaje de la retaguardia al frente

Las autoridades Civiles y Militares organizaron el pasado domingo actos solemnes para conmemorar la fiesta de nuestro excelso Patrón Santiago Apóstol y rendir en ese día memorable el homenaje de la retaguardia al frente.

A las diez de la mañana se organizó una manifestación patriótica presidida por las autoridades Civiles, Militares y Judiciales, precedida de las niñas y niños de los Colegios con sus respectivos profesores y los flechas locales con su jefe Local. Acto seguido se celebró la misa aplicada al eterno descanso de los héroes anónimos de esta Santa Cruzada.

Terminado el solemne acto y en perfecta formación, llevando en cabeza las banderas de la Patria y la de F. E. T. y entonando himnos patrióticos, se trasladaron a la Comandancia Militar, donde el Jefe de Falange dirigió breves palabras, para agradecer a los asistentes al homenaje e invitó al camarada Losa, para que explicara la trascendencia del acto que se realizaba, primera fiesta, dedicada a los españoles que, voluntariamente, entregaban sus vidas, para salvar a España de las garras de los marxistas.

Empieza saludando a las autoridades que presiden el acto, y al pueblo en masa, allí reunido, invitándoles a que sigan colaborando en la retaguardia para que nada les falte, a los valientes que

luchan en el campo de batalla. Con palabra fácil dice al pueblo que es momento de hacer sacrificio y abnegación y que espera que el benemérito pueblo de Bargas, sea uno de los que contribuyan con más cantidad (teniendo en cuenta el escaso número de vecinos), dando a entender su amor y eterna gratitud al Ejército Salvador.

Hace un canto a la Bandera, símbolo sagrado de la Patria, y termina diciendo que no teniendo cosa de más valor que la vida de su hijo y suya, está dispuesto a entregarla si la Patria se lo pide. Terminó con entusiastas vivas a España, a Franco y al Ejército. Todos con la mano en alto cantaron el himno de F. E. T., cuyos ¡Arrriba España! fueron contestados con exaltado patriotismo.

El Teniente de la Guardia civil dirigió breves palabras de agradecimiento a los asistentes a tan patriótico acto y a continuación se trasladaron al Ayuntamiento donde se instaló la mesa petitoria, disolviéndose la manifestación, desfilando ante las autoridades y cantando las niñas y niños el himno de La Legión.

Ayer, 26 entregó el señor Alcalde al Comandante Militar de este pueblo la suma de 2.141,90 pesetas, importe de los donativos del pueblo para el frente.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército Salvador!

EL CORRESPONSAL

VENANCIO RENE O

REPARACIONES ELECTRICAS

Construcción de turbinas hidráulicas

Maquinaria en general

Carretera del Muelle - - - TALAVERA

CERAMICA ARTISTICA DE

Juan Ruiz de Luna

TALAVERA DE LA REINA

Especialidad en placas esmaltadas con rotulación de calles

Casa MANOLO

Guarnicionería y artículos para viaje

Especialidad en correajes militares

Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

FONDA IMPERIAL

Servicio esmerado

Mesones, 10

Talavera de la Reina

Por patriotismo,
use pasta dentífrica

DALIA

Producto
Nacional

Once meses bajo el terror de Euzkadi

La mejor prisión: un sótano húmedo, oscuro y sucio

Los detenidos buscan recomendaciones para lograr quedarse en él

Los mismos presos hubieron de costear unas obras para dar a aquellos locales un minimum de condiciones higiénicas

(Servicio especial de la Agencia LOGOS)

El guardia, alto y de delicado aspecto, la tez blanquísima, se nos quedó mirando friamente, agachó la cabeza como si fuera a embestir, afianzó sus pies ligeramente separados, en el suelo, y dejó oír su voz algo atiplada y bastante chulona:

—Al primero que oiga cantar el "Cara al sol" le rompo la cabeza bajo mi propia responsabilidad. ¡Le rompo la cabeza!

Nos dirigió otra dura mirada y subrayó su ira con unas ligérrimas. Después volvió la espalda y se fué.

Un encogimiento de hombros general fué el comentario que los presos, hacinados en sótano húmedo y sin luz del Cuartelillo de Seguridad de Bilbao, pusimos a la delicada observación de este carcelero nuestro. Antonio García "El Guapo", como le llamábamos, no sólo por su cara, sino también por sus desplantes. Luego, varios se quedaron hablando "Eso debe ser por Fulano."

bian sido unos lavabos y retretes que teníamos en un sótano de al lado, del que ya hablaré, que se deben a la generosidad de don Pedro Eguiluz, que estuvo allí encerrado en el verano y que fué asesinado por dos turbas el 4 de enero último, en los Angeles Custodios, donde a la sazón se hallaba preso, como fueron pagadas por nosotros igualmente, las obras y reparaciones que hubo que hacer en aquellos locales y los utensilios de la limpieza y todo lo que significaba algo destinado a que los presos viviéramos como personas.

La Dirección General de Seguridad de Euzkadi no se ha gastado un solo céntimo en nada que sirviese para poner en condiciones de habitabilidad estos sótanos convertidos por ella en prisión. Y estos sótanos..., estos sótanos eran considerados por todos como la mejor prisión de

Euzkadi, y por no ser trasladados de ellos ha habido muchos detenidos que han buscado influencias y recomendaciones para que no les llevasen a otro lugar; tantas influencias y recomendaciones como si fueran a ser puestos en libertad. Creo que el que esto lea, recordando las prisiones flotantes, no le costará trabajo pensar a pesar de lo increíble que parece. Recordando las prisiones flotantes y teniendo en cuenta lo dura que era la vida en las otras cárceles de las que aún no he hablado.

NAVIDADES EN LAS CATACUMBAS

Las Navidades del 1936 nos sorprendieron a unos cuarenta en estas catacumbas bilbaínas. En Noche Buena había detenidos de Portugalete, Las Arenas, Lequeitio, Bilbao y Aremalloña (Alava) y también unos religiosos que habían sido llevados de camilleros

al frente y que fueron traídos a la prisión aquella misma tarde. Algunos días después llegaban varios detenidos de Guernica y siete guardias civiles castellanos.

La Noche Buena tuvo para todos la emoción de ser la primera pasada en estas tristes condiciones. No había ánimo para festejar nada, porque además, ¿con qué íbamos a festejar? Hacía un frío que no nos permitía quitarnos los gabanes ni las boinas y que nos obligaba a acostarnos vestidos sobre nuestros colchones tirados en un suelo que manaba agua (un preso hubo de mudarse de sitio por haber amanecido un día con el colchón mojado y comprobar que se debía a agua que caía del suelo; casi todos los días caía enfermo algún detenido), y un ambiente de miseria y sordidez que era lo que más deprimía. Sin embargo, nos rehicimos (Pasa a la pág. 4.)

TRAGALUZ DEL FRENTE

ELOGIO DEL "ABUELO"

XI

Ayer, a las ocho y media de la tarde, bajo un cielo hondo de primeras estrellas, bajaron de la avanzadilla, el cuerpo roto y desangrado del "Abuelo". Una bala que atravesó el parapeto de los sacos de tierra se había llevado para siempre la sonrisa y la vida de Victorio Cabrero, de la vieja guardia de la Bandera.

Fué en la misma línea del frente. Junto a su ametralladora. ¡Os acordáis, camaradas de la Centuria? La máquina del "Abuelo". No tenía otro nombre. Aquella que pitaba tan bien en el mar de balas del combate. Aquella que siempre sabía y, guerrera, en los momentos más decisivos, salía por donde menos se esperaba con una canción optimista y salvadora entre sus labios de hierro.

Fué junto a su ametralladora. En las lomas altas de los cigarrales toledanos, que montan su guardia despierta al cielo y al río.

A pocos pasos de donde la Bandera se había cubierto de gloria al cerrar, en Mayo, con los cuerpos de sus muertos, el paso heroico de la ciudad. Cayó instantáneamente. Sin proferir un grito. Con los ojos abiertos a la tarde.

Era el "abuelo" segoviano. ¡Ay tierras de Segovia, desiertas de hombres y pobla-

das de muertos! ¡Qué pocos vais quedando, camaradas segovianos de la Bandera! ¡Cuántos faltan en la lista de aquella Segunda Centuria de Balsain y La Granja, abierta a los aires duros del Guadarrama! La mayoría murieron como el "abuelo", en la primera línea, sin esperar a la muerte, sino yéndola a buscar con el ímpetu de nuestra generación en las coyunturas y empresas más grandes de la Historia. ¡Tierra de Segovia! ¡Verdes encrucijadas de las nieves de la Sierra! ¡Anchas trigales de las tierras llanas! ¡Llorad al cielo por las vidas rotas de vuestras juventudes en las últimas avanzadillas de España!

Todavía no había pasado una semana del último permiso de Victorio Cabrero. Ya le encontré en Toledo cuando otra vez volvía a incorporarse a la Bandera, alegremente, como nunca, con una felicidad que se le escapaba por los ojos.

—¿Sabes?—me dijo—: Ya me he "echao" novia en el pueblo. Me decidí. ¡"Cuidao" que me gusta! ¡Y me quiere!..

El "caso amoroso" del "abuelo" lo conocíamos todos. Nos lo había contado infinitas veces, junto al fuego, allá en el frío noviembre de Retamares o bajo las lluvias eternas de Valdemoro. No sabía decidirse entre dos lindas mocitas de su pueblo. Por eso volvía feliz. Porque ya se había decidido y ya en su pueblecito segoviano una niña de Castilla le aguardaba.

—¿Cuándo termine la guerra!—¡Oñe de Llanes ideaba! ¡Cuántas veces nos había hablado así últimamente el "abuelo"! ¡Cundo termine la guerra!..

¡Comarada Victoriano Cabrero! No pudiste terminar la guerra, porque eres mejor que ninguno, y porque Dios te había elegido para la más alta suerte de nuestra generación. Yo, por eso, ayer, cuando por las laderas duros de los cigarrales, al caer de la tarde clara, bajaban tu cuerpo desangrado, no lloré. Sólo que apretando los labios, sacando fuerzas de la flaqueza, al estilo de la Falange, grité por tres veces a tu nombre el ¡Presente! de los héroes y de los elegidos.

Un ¡Presente! agresivo, de combate, de alerta contra todos los que quieren arrebatarnos a España. Esta España que estamos haciendo con dolor y martirio en la vanguardia. Esta España moldeada con los fisones de vidrios deshechos en el campo.

¡Comarada! No temas en tu tumba de vientos y de nubes que serán infructuosos tus esfuerzos y la línea dura de tu oficio. Aun contra todos, por los siglos de los siglos, defenderemos con rabia, con las manos y los dientes frente al aire, las tierras y los hombres de la limpia doctrina de los caídos en el despertar de España. Contra quien sea y como sea. Que de tus labios grises recibimos la última consigna. Que no se pierda, que no haya sido balda tanta sangre y tanto martirio. Por Dios por la Historia y por la paz de los muertos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

José Antonio CORTAZAR
Primera Bandera de Castilla.

ULTIMAS NOTICIAS

La ciudad de Ting Ting ardiendo

Pekín.—Noticias de Tokio informan que la ciudad de China de Chin-Chin está ardiendo. En las inmediaciones de la ciudad los combates continúan con gran intensidad. Las bajas son numerosas.

¿Qué harán después de la derrota total las brigadas internacionales?

Berlín.—"Angriff", en un editorial muy interesante, atrae la atención sobre el porvenir de las brigadas internacionales que defienden actualmente en España la causa del bolchevismo. El órgano nacional-socialista pregunta qué harán estos combatientes una vez totalmente derrotados y que la guerra española haya terminado.

Rusia adiestra en España a los que habrán de ser agitadores del Komintern

Berlín.—"Angriff", en un editorial muy interesante, atrae la atención sobre el porvenir de las brigadas internacionales que defienden actualmente en España la causa del bolchevismo. El órgano nacional-socialista pregunta qué harán estos combatientes una vez totalmente derrotados y que la guerra española haya terminado.

INCURSION DE LA AVIACION ROJA

Salamanca.—La aviación roja continúa sus criminales atentados contra las poblaciones de retaguardia; cuando una escuadrilla enemiga intentaba llegar a Avila, nuestros aparatos se elevaron, entablando combate y poniéndoles en fuga; consiguiendo averiar seriamente a uno de ellos. Dichos aparatos de huida, lanzaron sus bombas en el campo, sin causar víctimas.

Después de la batalla de Brunete

La aviación efectúa vuelos de reconocimiento

Frente de Madrid.—Donde días pasados se han librado grandes batallas, la calma en el día de ayer fué absoluta. Unicamente fuego de cañón, lo que prueba el quebranto del enemigo, que no se dedica a dar señales de vida. La aviación nacional efectuó vuelos de reconocimiento, regresando sin novedad a sus bases.

El manifiesto de Mijaja

En Brunete, y por la carretera de Villanueva de la Cañada, se presentó un automóvil que transportaba un jefe de milicias, tres milicianos y un voluntario francés, que quedaron hechos prisioneros en nuestras líneas. El número de pasados se eleva a varios millares. Entre los que lo hicieron últimamente figura una miliciiana. Las cunetas de la carretera de Brunete a Navalcarnero se encuentran repletas de material, fueron dispuestos para el paso de camiones encargados del servicio de recuperación. Hablando con los milicianos pasados nos han dicho que la situación de Madrid es desastrosa, y la lucha con la retaguardia es constante. Funcionan ochenta cárceles clandestinas. El silencio que la prensa roja guarda sobre lo de Brunete es la mejor demostración de su derrota. Siguen diciendo que en un manifiesto lanzado el 18 de julio por Mijaja hace resaltar la victoria diciendo: "Hoy tenemos ejército popular, y los mandos son perfectos. El obrero que hasta ayer empleó el martillo, hoy es Comandante". La pérdida de Brunete para los rojos significa la pérdida de su única esperanza.

Nuestras tropas continúan sus éxitos en Aragón

Frente de Aragón.—Nuestras fuerzas han continuado su progresión en el día de ayer. En la provincia de Cuenca se ocuparon de recoger los cadáveres abandonados. Una columna operó en el sector de Albarracín, ocupando tres pueblos, uno de los cuales se hallaba protegido por alambres; la artillería batió eficazmente, consiguiendo castigar al enemigo, que desalojó las posiciones.

La derrota de los rojos en Vizcaya

Lo que dicen los prisioneros

Frente de Vizcaya.—El enemigo, guiado sin duda en la iniciativa de estos días, intentó un duro ataque sobre nuestras posiciones, que fué rechazado.

Desde las primeras horas de la mañana, el enemigo hizo un intenso fuego de cañón, que no dió resultado. Nuestras baterías replicaron energicamente, consiguiendo contrarrestar la fuerza al enemigo; a pesar de esto, se lanzó contra nuestras posiciones, siendo energicamente rechazado y causándose una verdadera carnicería; baste decir que delante de nuestras posiciones se recogieron unos cuatrocientos cincuenta muertos; calculándose, según dicen los prisioneros rojos, el número de muertos en mil quinientos.

Nuestras fuerzas persiguieron al enemigo apoyados en la naturaleza del suelo, recogiendo tres ametralladoras y dos fusiles ametralladores y cincuenta fusiles de repetición. La desmoralización reinante es muy grande.

Se desean contratar servicios fotógrafos de campaña sepan manejar máquina leica. Han de ser personas activas y de gran eficiencia profesional. Dirijanse solicitudes al apartado 102.—SALAMANCA.

LA MEJOR PRISION DE BILBAO

A partir de noviembre pasado la mayoría de los detenidos por orden del director general de la extinta República de Euzkadi, eran, después de pasados por las cabinas telefónicas de la Bolsa, con las que ya ha adquirido conocimiento el lector en nuestro anterior reportaje, conducidos al Cuartelillo de Seguridad.

En éste había calabozos que en realidad eran bastante decentes en cuanto a amplitud y ventilación. Pero en estos cinco calabozos en los que en total cabrían cómodamente cinco personas, solía haber, salvo que estuviesen ocupados por comunicados, hasta treinta y en ocasiones ha habido encerrados en ellos cincuenta personas, y no uno ni dos días. Como el número de detenidos solía siempre ser mayor que estas cifras, aquellos eran metidos en el sótano de la casa. Así quedaban los calabozos libres, bien para si llegaban algunos presos de nota o para si traían mujeres detenidas.

Así es que cuando fui llevado al Cuartelillo apenas si estuve tres días en un calabozo. En seguida a mis compañeros y a mí nos bajaron al referido sótano. Este era una nave amplia, de treinta por cuarenta metros, con unas cuarenta columnas de cemento. Tenía pequeñas ventanas a la calle, que más que respiraderos eran aspiraderos de todo el polvo de la calle; además solían estar tapadas con arpilleras o con sacos para que no nos viesé la gente. Unos ventanales sucios, con algunos cristales rotos cubiertos por rejilla, que daban al patio triste y también sucia de una casa de siete pisos, constituían el pulmón y lucero de aquel lugar. Este ha sido nuestro dormitorio, nuestro comedor, nuestro cuarto de lavado; éste ha sido nuestra casa durante medio año por obra y gracia de Pachó Aguirre, jefe de la Checa rojo-separatista.

Claro es que con la escasa luz del día que nos llegaba habíamos de tener permanentemente encendidas las cinco o seis bombillas que me disponía el local.

Bombillas que habían sido costeadas por los presos, como lo ha-

Comprad la edición de esta tarde

El diario mejor informado

ESTAMPAS DE LA GUERRA

Era un atardecer de primavera... Subíamos juntos camino de Campamento, un grupo de muchachos de la Segunda Bandera de Castilla.

Al llegar al llamado "Chalet Azul" donde está instalado el puesto de mando de nuestra Artillería... vemos como el camarada Bibi se aparta del grupo y comienza a dirigir sus miradas por aquellos alrededores.

¿Qué buscas?... (indagamos todos). El continúa su tarea sin hacernos el menor caso, hasta que al fin, pasado un buen rato, parece que encuentra lo que con tanto anhelo buscaba.

Eran tres montoncitos de tierra roja... ¿Qué encerraban?... Ninguno de nosotros comprendimos el significado de aquello, ya que podía representar muchas cosas y más estando junto a los montoncitos todas aquellas líneas de trincheras, que bien podían ser paletadas de aquella misma tierra para ahondar más aquellos surcos donde hacen vida los soldados de España.

Héroes anónimos

Las tres cruces de palo

grado de lo que todos nos figurábamos... Encerraban los restos de tres camaradas que habían caído días antes en la Casa de Campo, víctimas de la metralla marxista...

De aquel silencio profundo brotó una plegaria y nuestros labios se despegaban monótonamente para lanzar al purísimo azul del cielo una oración callada... una oración que nació espontáneamente de nuestros corazones y se elevaba hacia el infinito, buscando el camino del Creador...

¿Te acuerdas, camarada Bibi?... Nos separamos un momento de aquellos sagrados montoncitos y buscamos unos maderos para fabricar, aunque muy toscamente, tres cruces de palo; esas tres cruces habían de indicar el camino a seguir...

JOSE MIGUEL NAVARRO MORA 2ª Bandera de Castilla

quir... hacia la inmortalidad... hacia la guardia de honor sobre los luceros. Colocamos las simbólicas cruces entre un profundo silencio...

Después, de un jardín cercano, arrancamos un manojo de flores de esta primavera triunfal y fuimos esparciéndolas en ramilletes por aquella tierra, en donde encontraron la muerte tres héroes anónimos de la Segunda Bandera de Castilla...

Y resuenan de nuevo las canciones guerreras y patrióticas y vamos de nuevo ofreciendo a todos nuestra alegría...

Ya en retaguardia, cantan estentóricamente los ¡Presentes! de rigor.

Si te dicen que caí me fui

Boróx, julio 1937.—II Año Triunfal al puesto que tengo allí.

Carta de Roma

El éxito de los trenes populares

por A. RIMONDI

La institución de los llamados "Trenes populares" que permiten a las clases más modestas de la población italiana realizar viajes de turismo en toda Italia con un gasto muy reducido, se ha consolidado entrando a formar parte de las costumbres del pueblo italiano de la era fascista.

¿El rey Carol se entrevistará con Hitler?

Berlín.—Según rumores que corren en esta ciudad, pero de los cuales no se ha podido obtener confirmación definitiva, el Rey Carol visitará dentro de algunos días la pequeña localidad de Hohenzollern-Sigmaringen, en la Alemania Central, antes de regresar a Rumanía.

Parece que se tratará de una visita puramente privada, pero en los medios políticos berlineses se habla de una probable visita al Canciller Hitler.

El primer domingo de julio, ochenta trenes especiales han transportado sesenta y un mil ochocientos setenta y cinco viajeros a precio reducido sobre un recorrido medio de trescientos veinte kilómetros.

Teniendo en cuenta que tales trenes populares se repiten cada domingo y día festivo durante la temporada de primavera, verano y otoño, es fácil calcular que una gran parte de la población italiana tiene la oportunidad de realizar viajes que no sirven únicamente para diversión, sino que al mismo tiempo contribuyen a estrechar los lazos entre los diferentes pueblos, fortaleciendo el sentido de solidaridad nacional.

Casi siempre se trata de viajes colectivos organizados por entidades profesionales, así que la comunidad en la diversión sirve también a robustecer los lazos de amistad nacidos de la comunidad de trabajo, estableciéndose una mayor afinidad que luego resulta provechosa también para el trabajo, contribuyendo a hacerlo menos pesado y más agradable.

Se puede deducir que la organización de los "Trenes populares" inaugurada por el fascismo italiano y luego reproducida también en otros países constituye una acertada medida de asistencia social.

En los países de régimen llamado democrático, solamente los ricos pueden pagarse el lujo de viajar por diversión, mientras que el fascismo proporciona esta posibilidad a los más modestos de los ciudadanos, que aprendiendo a conocer a su Patria, a sus tesoros artísticos, a sus atracciones turísticas, etc., etc., sienten crecer el amor hacia la madre común de todos los ciudadanos de todas las condiciones y de todas las regiones.

Debido al favor extraordinario alcanzado por los trenes populares y a la enorme afluencia de viajeros, la administración de los ferrocarriles del Estado logra cubrir sus gastos a pesar de las cargas extremadamente reducidas, así que en definitiva el Estado realiza un buen negocio, tanto del punto de vista material que moral.

Quizás el lector encuentre desproporcionado el interés que dedicamos en esta crónica a un aspecto relativamente secundario de la vida italiana de hoy; sin embargo, estamos convencidos que éste de los "trenes populares" es uno de los múltiples detalles en los que se manifiesta el acierto del fascismo al interpretar las aspiraciones de las masas del pueblo y que todos juntos contribuyen a producir aquella identificación del pueblo con el gobierno, aquella solidez moral de la opinión italiana, que permite a su gobierno resolver satisfactoriamente los problemas que en otros países provocan disturbios y antipatías características de otros regímenes.—(S. P. E. S.)

imperativo de equidad que exige que el sacrificio sea compartido. Y en cuanto a lo del empréstito exterior, basta saber que la admirable organización de nuestro territorio donde todo el mundo trabaja y donde se perciben los impuestos de todo el mundo con absoluta normalidad y donde los donativos patrióticos afluyen en una corriente conmovedora, permite tener una hacienda saneada que determina la favorable cotización de nuestra peseta en el extranjero, lo que ese honor a los mozos de los resacas, es por un elemental a ganar la guerra.

La aviación roja es puramente de retaguardia

Prefiere bombardear poblaciones indefensas alejadas de los frentes, a enfrentarse con nuestros cazos

La aviación enemiga, batida en cuantas ocasiones se arriesga sobre los frentes de combate, busca su revancha en la agresión a ciudades y pueblos pacíficos alejados del frente y en los que ningún objetivo militar le es asequible.

Repetidamente hemos llamado la atención de las naciones civilizadas sobre estos crímenes aéreos que definen a quien los comete para que el mundo sepa qué clase de enemigo es el que estamos venciendo en España.

A la lista trágica de víctimas inermes de la aviación roja, hemos de añadir hoy unas cifras que tienen dolorosa elocuencia. Son las víctimas del bombardeo que sufrió Cáceres el día 23 de los corrientes. Murieron en la pacífica ciudad víctimas de la metralla marxista, dieciocho mujeres, cinco niños y ocho hombres, de ellos dos ancianos. Total, treinta y una personas. Resultaron heridos veinticuatro mujeres, siete niños y veinte hombres, de ellos ocho ancianos. Total, sesenta y nueve. La barbaría hazaña no necesita comentarios. Basta por sí sola para condenar una causa y unos hombres. A todos les salpica la sangre del crimen.

Según un periódico inglés, muy en breve España será completamente nacional

Londres.—El periódico inglés "Morning Post" publica una información sobre el frente de Madrid.

Habla del fracaso de los rojos en Brunete, afirmando que ha sido uno de los esfuerzos más grandes hechos por los marxistas, en los cuales han salido malparados. Los heridos que han tenido los rojos han muerto por lo mal atendidos y la escasez de material sanitario.

Termina diciendo que muy en breve España será completamente nacional.

ULTIMA HORA

Nuestra Aviación, vuela sobre Barcelona, lanzando algunas bombas

Un barco americano se hunde en alta mar

Llegan a Génova los 700 niños españoles, huérfanos de guerra

El pueblo genovés se desbordó en entusiasmo al verlos desfilar cantando el Himno de Falange

Han llegado a Génova los seiscientos niños huérfanos de guerra. Acudió a la estación numeroso público, que los acogió con cariño. Entre las personalidades que recibieron a los niños figuran el embajador de España y el representante del Gobierno italiano.

En cabeza del desfile iban las bandas de música de vanguardistas y falangistas, y a su paso por las calles el público no cesaba de aplaudir.

En la estación de Pisa se aparearon o henta niñas, que iban acompañadas por la señorita de Queipo de Llano. A la llegada a Roma de los niños españoles acudió a recibirlos el embajador de España, representante español en el Vaticano, cónsul español, representaciones italianas, representación de los vanguardistas, desfilando por las calles hasta la llegada a la Plaza de Londres.

Los niños iban cantando el Himno de Falange: "Cara al sol", Giovinezza y el himno de los vanguardistas.

La Aviación Nacional sobre Barcelona

Barcelona.—A las cuatro de la mañana los aviones nacionales han bombardeado los objetivos militares de Barcelona.

Una manifestación de protesta organizada por mujeres, han recorrido las Ramblas con motivo de una nueva movilización de quintas.

Durante estos últimos días han sido detenidas varias personas, entre ellas una periodista canadiense y varios periodistas extranjeros.

Es tan crítica la situación, que recuerda los de los primeros días de la revolución de Barcelona.

La deplorable situación de los rojos en Madrid

San Sebastián.—La situación de los rojos en el sector de Villanueva de la Cañada es cada vez más desastrosa, puesto que les falta el agua para atender a los heridos que aún no han podido ser evacuados por las condiciones en que se encuentra la única carretera que les conduce a Madrid; después de todos los bombardeos de la aviación y artillería que ha sufrido.

Las radios rojas persisten en sus fantásticas informaciones, que ya no cree nadie

Entre los embustes que el diario pone en circulación el enemigo para levantar la quebrantada moral de los suyos, figura la insistencia, que en la España nacional se ha llamado a filas a los hombres comprendidos entre los dieciocho y los cuarenta y cinco años.

La aviación nacional bombardea los objetivos de Madrid

MADRID.—LA AVIACION NACIONAL BOMBADEO AYER EN MADRID LOS OBJETIVOS MILITARES, LANZANDO LAS BOMBAS CON GRAN PRECISION. SIN QUE LA AVIACION ROJA HICIERA ACTO DE PRESENCIA.

Barco americano hundido

Nueva York.—Un barco norteamericano que, con cargamento, se dirigía a Europa, se ha hundido en alta mar, por causas desconocidas.

El barco se hundió unas horas más tarde de haber sonado las sirenas de alarma.

La tripulación, ante la imposibilidad del salvamento de dicho barco, se lanzó, junto con algunos pasajeros, a los botes salvavidas.

Se sabe que han perecido setenta personas.